
Landeshauptstadt Magdeburg 
Stellungnahme der Verwaltung Stadtamt Stellungnahme-Nr. Datum 

öffentlich Amt 61 S0102/20 18.06.2020 
zum/zur 

 
A0229/19    Fraktion GRÜNE/future! 

 
Bezeichnung 

 
Volkspark Westerhüsen 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 07.07.2020 
Betriebsausschuss SFM 29.09.2020 
Ausschuss f. Stadtentw., Bauen und Verkehr 01.10.2020 
Stadtrat 08.10.2020 

 
Zu dem in der Sitzung des Stadtrates am 14.11.2019 gestellten Antrag A0229/19 „Volkspark 
Westerhüsen“ in dem zwei Aufträge an den Oberbürgermeister formuliert wurden, nimmt die 
Verwaltung wie folgt Stellung: 
 
1. Einen fußläufigen Zugang von der Straße Am Volkspark zum Volkspark Westerhüsen  

zu schaffen. 
 
Eine fußläufige Zuwegung von der Straße Am Volkspark in den Park, die sich in das 
Wegesystem des Parks einbindet, wird befürwortet. 
 
Unter Berücksichtigung der Stellungnahmen S0083/15 und S0179/16 sind diesbezüglich 
folgende Punkte zu beachten:  
 

- Die Zuwegung/der Zugang muss in das Wegesystem des Parks eingebunden werden  
- der Gehölzbestand ist zu berücksichtigen, der Eingriff in den waldähnlichen Charakter 

des Parks ist zu bewerten und entsprechende Ausgleichs- und Ersatzmaßnahmen sind 
vorzunehmen 

- die Höhenverhältnisse sind zu berücksichtigen 
- Abstimmung zu der bestehenden Tor- und Zaunanlage 

 
 
2. Das seit 2014 erarbeitete Pflege- und Entwicklungskonzept für den Volkspark   

  Westerhüsen der Öffentlichkeit im Allgemeinen und dem Stadtrat im Besonderen  
  zugänglich zu machen. 

 
Wie bereits in den Stellungnahmen S0083/15 und S0179/16 dargelegt, liegt der Pflege- und 
Entwicklungsplan zum Volkspark Westerhüsen als Fachplanung der Unteren 
Naturschutzbehörde vor. Insbesondere aufgrund der Problematik der Nutzung für den Reitsport 
konnte verwaltungsintern kein Konsens erzielt werden. Daher wurde der Entwicklungsplan der 
Öffentlichkeit nicht vorgestellt. 
 
Die zuständige untere Naturschutzbehörde nimmt den Antrag zum Anlass, den Pflege- und 
Entwicklungsplan auf den aktuellen Stand zu bringen und diesen Sachstand im IV. Quartal 
2020 im Rahmen einer Information im Umweltausschuss vorzustellen. 
 
 
Dr. Scheidemann 
Beigeordneter für Stadtentwicklung, 
Bau und Verkehr 
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